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Прикоснуться к чуду 
января Пермская 
епархия сделала по

дарок всем пермякам -
в Свято-Троицкий ка
федральный собор 
прибыли мощи и ико
на одной из самых по
читаемых русских 
святых - блаженной 
Матроны Московской. 

С раннего утра и до поздне
го вечера у ворот кафедрально
го собора стоит живая очередь. 
Тысячи людей едут поклонить
ся святыне. Очень многие не
сут цветы, в очереди постоянно 
слышны молитвы. Здесь и мамы 
с колясками, и молодые пары, и 
пожилые, и подростки, и мужчи
ны, и женщины. Молодые и ста
рые, хворые и здоровые идут на 
поклон к святой угоднице с на
деждой на чудо. 

Матрона Московская - одна из 
самых почитаемых русских свя
тых, которая жила в наше время. 
Матрена Дмитриевна Никонова 
родилась в 1885 году в деревне 
Себино Епифанского уезда Туль
ской губернии, она была четвер
тым ребенком в семье. По ле
генде, ее родители Наталья и 
Дмитрий Никоновы сначала хо
тели оставить слепую дочь в при
юте, но мать передумала после 
того, как ей приснился необык
новенный сон: слепая белая пти
ца необычайной красоты села на 
ее груди. Женщина решила, что 
сон был вещий. 

Житие сообщает, что уже с 
восьми лет Матрена лечила боль
ных и предсказывала будущее. 
Еще в детстве Матрона пред
сказала революцию, как «будут 
грабить, разорять храмы и всех 
подряд гнать». Образно она по
казывала, как будут делить зем
лю, лишь бы захватить себе лиш
нее, а потом все бросят землю и 
побегут кто куда. После револю
ции 1917 года Матрена и ее под
руга Лидия Янкова остались без 
крова, и пошли искать работу 
и еду в городе. Около 1925 года 
Матрена перебралась в Москву. 
Жила, где придется, — у друзей и 
знакомых. Помимо всего проче
го, она предсказала свою смерть 
за три дня, продолжая прини
мать людей в свои последние 
дни. Скончалась она 2 мая 1952 

года. Похоронена на Данилов
ском кладбище в Москве. Ее мо
гила стала местом неофициаль
ного паломничества: там люди 
по вере получали исцеления, со
вершались чудеса. Блаженная 
знала, что после ее смерти «через 
много лет люди узнают про меня 
и пойдут толпами за помощью в 
своих горестях и с просьбами по
молиться за них ко Господу Богу, 
и я всем буду помогать и всех 
услышу». 

Не у всех жителей отдален
ных районов Перми и края есть 
возможность посетить Свято-
Троицкий кафедральный собор. 
Однако жителям микрорайо
нов Садовый и Архирейка повез
ло : поездку организовала обще
ственная организация «Правила 
жизни». 

В светлый праздник Рождества 
Христова, 7 января, 70 жителей 
двух микрорайонов с детьми на 
двух автобусах отправились в со
бор, где они смогли прикоснуть
ся к мощам и побывать на рож
дественской службе, которую 
отслужил Митрополит Пермский 
и Соликамский Мефодий. 

Это был хороший подарок для 
людей, говорит жительница ми
крорайона Архирейка Людми
ла Григорьевна Майорова. «Я 
очень рада, что побывала на
конец в Свято-Троицком кафе
дральном соборе. Я была там в 
первый раз. С нашего микрорай
она было около 35 человек, были 
и те, кто с детьми поехал, и бо
леющие люди были. Все оста
лись очень довольны. Все было 
хорошо организовано. Нам, на
пример, не пришлось стоять не
сколько часов на морозе, как 
другим людям в очереди. Нас ор
ганизованно встретили и прово
дили в собор. Это было важное 
мероприятие. Потому что сейчас 
идет такое разделение в обще
стве и сознании людей, что цер
ковь становится все важнее», -
говорит она. 

Во всех городах, куда бы ни 
прибыл ковчег с мощами Матро
ны Московской, православные 
жители встречают святыню с ве
ликим благоговением. 

В Свято-Троицком кафедраль
ном соборе ковчег и большая 
икона святой позади него утопа
ют в живых цветах. Священник в 
окружении хора каждый час слу
жит молебен с акафистом. 

Мощи Матроны Московской 
будут находиться в кафедраль
ном соборе до 17 февраля. 

Кс ения ИВАНОВА 



Его маршрут 
азвернуть государственную машину в интере
сах конкретного человека. Сделать это под силу 

только тому, кто сам достаточно проработал в 
этой среде, досконально изучил особенности 
госуправления в России, прочувствовал на себе 
всю тяжесть системы. Руководитель обществен
ной организации «Мой маршрут» Алексей Ковыев 
знает, как эффективно взаимодействовать с госу
дарством, и готов помогать другим. 

СТАРТ 
Алексей еще в школе увлекся 

наукой - биологией. В старших 
классах возглавил школьное науч
ное общество, выигрывал олим
пиады. Наверное, поэтому решил 
поступать в пермский медицин
ский институт. 

Учился на факультете педиа
трии, где его сразу заметил и под
держал профессор Владимир Ген
надьевич Афанасьев. Профессор 
Афанасьев научил особому спосо
бу мышления: разбирать любой 
процесс буквально по косточкам 
ради результата. Умение диа
гностировать любые ситуации и 
предсказывать их развитие - вот 
что отличает медиков от других 
специалистов. Именно поэтому 
врачи часто становятся успешны
ми бизнесменами и управленца
ми. 

Работая в центре медицинской 
профилактики, Алексей в сотруд
ничестве с руководителем кра
евого центра охраны труда Гри
горием Файнбургом, разработал 
программу реорганизации всей 
системы профилактики в регио
не. 

Свой первый предпринима
тельский проект Алексей Ковы
ев реализовал, еще когда учился в 
мединституте. Он открыл в Перми 
первый частный детский сад. Это 
сейчас в городе реализуется про
ект «Мамин выбор», и каждая се
мья сама выбирает - вести ребен
ка в частный или муниципальный 
сад. А тогда, в 1996 году, предло
жить альтернативу государствен
ным дошкольным учреждениям -
это было очень смело. Садик был 
специальный, оздоровительный, 
для детей с аллергическими за
болеваниями. Располагался он 
в экологически чистом районе -
на комплексе ППИ. Алексей сам 
был и идеологом, и администра
тором. Вспоминает, что работы 
было много, но это была очень по
лезная работа. Проработал част
ный детский сад два года, в кри
зис 1998 года проект пришлось 
закрыть. 

КРУТОЙ ВИРАЖ 
Поворотным в его жизни стал 

2000 год. Тогда Алексей Ковы
ев познакомился с губернатором 
Юрием Трутневым и был при
глашен на работу в его коман
ду. Выиграв сумасшедший кон
курс (200 человек на место), 
Ковыев был назначен на долж
ность консультанта-референта 
главы Пермской области. Он смог 
доказать, что способен выдержи
вать бешеный ритм и высокие ин
теллектуальные нагрузки работы 
в администрации. 

Алексей говорит, что целена
правленно шел в администрацию, 
ведь это региональный центр зна
ний, там можно было бы перенять 

опыт успешных, состоявшихся лю
дей. Он работал с Трутневым че
тыре года, до его перехода в Ми
нистерство природных ресурсов. 
Работу в команде вспоминает как 
школу жизни, бесценного управ
ленческого опыта. 

После остался работать в Перм
ском крае, в команде члена Сове
та Федерации Олега Чиркунова, 
назначенного исполняющим обя
занности губернатора региона. 

Эффективный управленец и 
проницательный аналитик Ко
выев довольно быстро получил 
повышение - возглавил аппарат 
администрации области, а по
сле объединения двух субъектов 
Федерации - и администрации 
Пермского края. 

ГЛАВНАЯ ДОРОГА 
Уйти с такого поста в расцве

те карьеры и сил, в скандальную 
и непрозрачную отрасль - город
ские транспортные перевозки -
это был настоящий вызов судьбе. 
Такое может себе позволить толь
ко уверенный в себе, целеустрем
ленный человек. «Расстрельная 
должность», - так и прокоммен
тировал губернатор Олег Чирку-
нов назначение Алексея Ковыева 
руководителем департамента до
рог и транспорта. 

А ему было интересно понять, 
как работает эта машина изну
три. К его приходу городская 
транспортная отрасль имела пу
гающую славу - несколько скан

далов и даже уголовное дело, воз
бужденное в отношении бывшего 
главы города Аркадия Каменева 
из-за ошибок, допущенных при 
приватизации муниципальных 
автотранспортных предприятий. 
И, тем не менее, Алексею удалось 
выстоять, сохранить природный 
оптимизм и внутреннюю силу и 
реализовать несколько принци
пиальных для города проектов. 

За время руководства отрас
лью ему удалось существенно об
новить городской транспортный 
парк. Причем новые автобусы 
были приобретены на частные, 
а не на бюджетные деньги. Пра
во работы на автобусных маршру
тах стало возможно получить на 
открытых конкурсах, а вот бюд
жетные расходы на городской 
транспорт ему удалось заметно 
снизить. 

Сидеть в чиновничьем кресле 
дальше просто не имело смысла. 
Он разработал жесткие правила 
и доказал, что отрасль, следуя им, 
может быть эффективной и без 
его участия. 

Тогда он учредил обществен
ную организацию «Мой марш
рут», благодаря деятельности ко
торой в городе появилось как 
минимум восемь новых автобус
ных маршрутов, без какой-либо 
поддержки со стороны городских 
властей. За год «Мой маршрут» 

сделал главное - доказал, что го
сударство в транспортной отрас
ли уже неэффективно. Частные 
компании могут оказывать эти 
услуги сами, ориентируясь на по
требности жителей, а не на жела
ния власти. Тот же принцип - за
щиту и поддержку гражданской 
инициативы он положил в основу 
своей общественной деятельно
сти. Досконально изучив систему 

госуправления, основываясь на 
этих знаниях, он помогает людям 
эффективно и профессионально 
отстаивать свои интересы. 

А еще он начал писать книгу о 
том, как вести бизнес в России. 
Отдельные главы этой книги уже 
опубликованы в сети Интернет, 
на личной страничке Алексея в 
Живом Журнале. 

Алексей Ковыев знает что делать, 
и уверенно идет вперед, преодоле
вая сопротивление застарелых ме
ханизмов государственного устрой
ства. Не заботясь о громкой славе, 
он последовательно реализует свою 
следующую цель - сделать так, что
бы между человеком и государ
ством появился защитный экран в 
виде реально работающей процеду
ры гражданского контроля. Он дви
жется к этой цели с присущим ему 
упорством и природным оптимиз
мом, и нет никаких сомнений в эф
фективности его действий. 

Анна ИВАНОВА 

Мама, Людмила Александровна: 
- А л е к с е й - и д е о л о г , с т р а т е г , м о з г , а у П а в л а , с т а р 

ш е г о , у т о г о з о л о т ы е р у к и . Так у ж п о в е л о с ь . В о т п о м н ю , 
о д н о м у б ы л о в о с е м ь , а в т о р о м у д е с я т ь . С а м и с к о л о т и 
л и с к а м е й к у . М л а д ш и й п р и д у м а л , к а к с д е л а т ь , а с т а р ш и й 
в с е т о ч н о р а с с ч и т а л и и с п о л н и л в л у ч ш е м в и д е . Т а с к а 
м е й к а д о с и х п о р ж и в а . 

А л е к с е й р о с д о б р ы м , в о с п и т а н н ы м м а л ь ч и к о м . О б а 
о н и у м е н я т а к и е . У ч и т е л я н и к о г д а не ж а л о в а л и с ь , и в 
ш к о л у м е н я з а в с ю у ч е б у н и р а з у н е в ы з в а л и . О т л и ч н и к о м 
н е б ы л , у ч и л с я п о - р а з н о м у , и т р о й к и б ы л и , н о б ы л у в л е 
ч е н н а у к о й - б и о л о г и е й . У ч а с т в о в а л в о л и м п и а д а х , н а г р а 
д ы п о л у ч а л . Н а в е р н о е , п о э т о м у и п о ш е л в м е д и ц и н с к и й . 

О н - л и д е р , н о н е г р о м к и й л и д е р , н е с ф л а г а м и н а б а р 
р и к а д ы . Н о в с е г д а з н а е т , ч т о и к а к н у ж н о д е л а т ь . С м а с 
с о й п л а н о в в г о л о в е . Н а в е р н о е , з а э т о е г о в с е г д а л ю б и 
л и о д н о к у р с н и к и . 

Григорий Захарович Фзйнбург, д о к т о р технических наук, д и 
ректор Института безопасности труда, производства и челове
ка ПГТУ: 

- Алексея знаю давно, где-то с 1995 года, когда он был еще 
студентом медакадемии. Он сразу привлек меня т е м , что его 
мысли и идеи были направлены на реализацию х о р о ш е г о и по
лезного для людей. Общественно полезное дело для него всег
да было приоритетом. 

В полной мере я оценил его целеустремленность и профес
сионализм, когда мы реализовывали проект массовой п р о ф и 
лактики детей - строили оздоровительные спелеокамеры в дет
ских садах. Его скромность, деловитость, умение внимательно 
относиться к мнению других, одинаково у с п е ш н о думать и ра
ботать руками способствовали успеху нашего общего дела - п о 
могать детям с аллергопатией. Я г о р ж у с ь т е м , что нам удалось 
построить первый в мире слелеокласс в Лицее № 1 при ПГТУ, 
где дети одновременно учились и восстанавливали здоровье. 



Доступная реальность 
МУСОР плохо вывозят, дороги не чистят, дворников нет, участкового 
своего здесь нет, детскую площадку никто не сделает...», - перечисляет 

проблемы пенсионерка Людмила Нагуманова. И все эти вопросы волнуют 
не только ее, а каждого жителя микрорайона Костарево. Тихий поселок 
домов на 300 в Мотовилихинском районе. Впрочем, сейчас он уже не та
кой и тихий. И совсем не потому, что строятся новые коттеджи, приезжа
ют новые люди. По единственной главной дороге теперь идет нескончае
мый поток транспорта. Особенно в будни. С Запруда на Висим нет более 
удобного проезда. Весь транзит идет через Костарево на Восточный об
ход, который недавно построили. 

ЗАСТАВИТЬ ГОСУДАРСТВО РАБОТАТЬ 
Роль гражданских инициатив в повседневной 
жизни с каждым днем набирает обороты. И 
Пермь не исключение, а скорее подтверждение. 
Пермяки все чаще пытаются отстоять свои пра
ва не в кабинетах чиновников, не в одиночку, а 
вместе. И им это неплохо удается. 

Три года назад недовольные состоянием до
рог в краевом центре автовладельцы вышли на 
улицы города с лозунгом «Мы скорбим по перм
ским дорогам». Тогда активистов поддержали 
многие горожане. Результат не заставил себя 
ждать - объем денежных средств, выделяемых 
властями на ремонт дорог в городе, значитель
но увеличился. 

Хотя инициатива пермяков в транспортной 
сфере, вызвала скорее раздражение у чинов
ников, поскольку ломалась привычная систе
ма. Можно вспомнить, как в городе появил
ся маршрут № 068, следовавший по маршруту 
Садовый-Парковый. Маршрут связывает два 
больших микрорайона, поэтому автобусы часто 
ходили переполненными. Чтобы изменить ситу
ацию, жители писали письма в городскую адми
нистрацию, просили, жаловались, но ничего не 
менялось. 

Тогда общественная организация «Мой 
маршрут» придумала другое решение. Весной 
прошлого года был открыт первый обществен
ный маршрут. Идею поддержали пермяки. А чи
новники, объявившие тогда войну «выскочкам», 
попытались избавиться от них, увеличив число 
рейсов на соседних маршрутах. То есть, сдела

ли то, чего от них и добивались жители! 
Руководитель «Моего маршрута» Алексей 

Ковыев знает, что при правильном подходе 
всегда можно добиться результата. «Мы, жите
ли, объединившись, делаем многое. Неслучай
но бизнес сейчас объединяется в саморегули
руемые организации, ведь таким образом легче 
отстаивать свои интересы, выстраивать единую 
политику и бороться с недобросовестной кон
куренцией», - говорит он. Зачастую обществен
ная инициатива может быть загублена на кор
ню просто потому, что жители не знают, с какой 
стороны подойти к решению проблемы, а ста
рые методы вроде жалоб в администрации раз
ных уровней не работают. «Если подготовить 
такой пакет документов, после которого про
винившийся чиновник через полгода пойдет 
под суд или лишится своего места, то следую
щий задумается, а стоит ли ему так же закры
вать глаза на имеющиеся проблемы», - говорит 
Алексей Ковыев. 

В нашей жизни немало проблем, которые 
до сих пор находятся за рамками внимания чи
новников, но требуют обязательного решения. 
Взять, например, благоустройство придомовой 
территории. В нашем районе найдется немало 
людей, которых не устраивает то, как содержат
ся их дворы и как они обустроены: не везде есть 
парковки и детские площадки, а иногда послед
ние и являются местами размещения частного 
автотранспорта. 

Вместе с тем, законом предусмотрено право 
жильцов самостоятельно разработать варианты 

благоустройства придомовой территории, а за
тем утвердить понравившийся проект на общем 
собрании и направить его в мэрию для реализа
ции. Путь достаточно прост, однако, уже на на
чальном этапе люди «спотыкаются». 

«Мы готовы помочь юридически. Есть про
стая технология. Юрист подготовит документы 
и принесет их жителям, а они пусть сами решат, 
какой вариант им больше нравится. И это уже 
механизм, система работает на человека», - по
ясняет Алексей Ковыев. 

Или вот взять управляющие компании. До
вольно часто, получив в конце месяца квитанции 
по оплате услуг ЖКХ, люди задаются вопросом, 
а куда уходят их деньги? Дворник весь месяц не 
чистил снег, а жителям выставлен счет за убор
ку. Или же зимой температура в квартире не по
нимается выше 16 градусов, но за свои услуги 
управляющие компании требуют «по полной». 

Выяснять или не выяснять отношения с 
управляющей компанией, каждый решает сам. 
Можно попытаться сменить оператора как гово
рят нам чиновники, но это не всегда приводит к 
нужному результату. А все потому, что комму
нальщики руководствуются законами так, как 
выгодно им, а не нам. Значит, между управля
ющими компаниями и потребителями должны 
встать общественные структуры, которые и бу
дут спрашивать с них за качество оказываемых 
услуг. Создавая механизмы контроля над госу
дарством и бизнесом, пермяки действительно 
могут обеспечить себе более высокое качество 
жизни. 

Владимир Рукавишников го
ворит, что с прилегающих улиц 
иногда просто нереально вые
хать на главную дорогу: 

- Если раньше за час проезжа
ло 10 машин , сейчас за 3 мину
ты я насчитал 80 автомобилей ! 
Все едут к новой дороге через 
нас. У нас здесь теперь такое ин
тенсивное движение ! А расши
рить дорогу, сказали в админи
страции, невозможно . И знаков 
«пешеходный переход» тоже нет. 
Один есть, но этого мало . Нужны 
еще - возле каждого кварталь
ного проезда, и необходимы ле
жачие полицейские . А то люди 
когда на работу идут, дорогу пе
рейти не могут - их не пропуска
ют. И дети в школу тут же одни 
ходят! Страшно за них. 

Но даже если умудришься пе
рейти дорогу без приключений , 
то на другой стороне улицы мо
жет не оказаться . . . тротуара . И 
не потому, что зима и сугробы, а 
просто не было его никогда . В об
щем, выбраться из частного сек
тора, если ты не имеешь лично
го автомобиля - проблематично . 
И хотя за последние годы, гово
рят жители , расписание обще
ственного транспорта измени
лос ь в лучшую сторону, автобус 
иногда не дождаться . А ближай
шие школы, детские сады и по
ликлиники - на Висиме и в рай
оне улицы КИМ. Чтобы попасть 
туда многие предпочитают идти 
пешком . Сократить путь мож
но спустившись по лестнице , ко
торая выходит прямо на улицу 
КИМ. Но не все решаются выи
грать время - лестница практи
чески в а в а рийном состоянии : 
не хватает ступеней, почти нет 
перил . И если вверх еще мож
но взобраться, то спуститься 
пожилым или м ам ам с детьми, 
во зможно только с риском для 
здоровья . Воспользоваться лест
ницей решаются немногие . Зато 
многие жители Костарево гото
вы подписаться под любым обра
щением , лишь бы лестницу при
вели в порядок . 

«Не могу точно вспомнить , 
как давно лестница находится в 

т аком состоянии, я еще в шко
ле училась и по этому переходу 
ходила в поликлинику. Так идти 
здесь было всегда страшновато . 
Но ждать автобус и мерзнуть еще 
хуже», - рассказывает студентка 
Юлия. 

Есть и еще всесезонная про
блема в микрорайоне . Уже не
сколько лет пытаются ее решить , 
но воз, как говорится, и ныне 
там. Вывоз мусора в частном сек
торе не налажен уже несколь
ко лет. Ольга Пепеляева не один 
год была председателем СТОС. 
Должность оставила только этим 
летом. Говорит, что попыток ре
шить проблему было немало : 

«Раньше ездила машина , а по
том администрация посчитала, 
что это невыгодно. Ставили кон
тейнер , он переполнялся дня за 
четыре . Отказались от такого ва
рианта . Сейчас надо покупать па
кет за 40 рублей, мешки с мусо
ром выставляются возле домов, и 
их потом вывозят. Но многие жи
тели не хотят пользоваться этой 
услугой, дорого. Кто-то сам вы
возит мусор в город. Другие -
как бросали, т ак и бросают отхо
ды в лог». 

Жители Костарево очень хоте
ли бы, чтобы проблемы разреши
лись . И депутаты, которые долж
ны отстаивать интересы жителей 
в городской думе, вроде бы есть. 
Но почему-то не доходят крики о 
помощи до исполнительной вла
сти. Раз власть не справляется -
надо брать инициативу в свои 
руки, считают в микрорайоне . 

Те, кому небезразлично буду
щее Костарево, готовы объеди
ниться , определить старших по 
улицам и выбрать нового пред
седателя СТОС. Есть люди, жела
ющие на постоянной основе ра
ботать на благо микрорайона . А 
бывший председатель Ольга Пе
пеляева готова помочь органи
зовать работающую обществен
ную структуру. И тогда комфорт 
и чистота в Костарево превратят
ся из заоблачной мечты в доступ
ную реальность . 

Анна ВАСКЕЦОВА 



Рецепт 
от читателя 

Великий или зимний мясоед - так 
еще назывались святочные неде
ли, когда после длительного Рожде
ственского поста россияне разгов
лялись разнообразными мясными 
блюдами. «Домострой» рекомендо
вал подавать к столу «лебедей, ку
ропаток, жареных гусей, куропаток, 
рябчиков, поросят на вертеле, бара
нину заливную», список был огромен. 
Мы же предлагаем приготовить гуся 
в яблоках. Этим рецептом с нами по
делилась Марина Викторовна Федо
това, секретарь первичной организа
ции регионального отделения партии 
«Единая Россия» в поселке Архирей
ка: 

В з я т ь с о ч н о г о г у с я , 4 0 г с л и в о ч 
н о г о м а с л а и л и м а р г а р и н а и 5 0 0 г 
к и с л ы х я б л о к . П р е д в а р и т е л ь н о о б 
р а б о т а н н у ю т у ш к у н а т е р е т ь с о л ь ю и 
с п е ц и я м и . О с т а в и т ь н а час, а л у ч ш е 
н а н о ч ь . Я б л о к и п о м ы т ь , п о ч и с т и т ь , 
р а з р е з а т ь п о п о л а м . Н а ч и н и т ь и м и 
т у ш к у , з а ш и т ь т о л с т ы м и н и т к а м и , 
п о л о ж и т ь н а п р о т и в е н ь и л и в ж а р о в 
н ю , с м а з а н н у ю р а с т и т е л ь н ы м м а с 
л о м . П о л и т ь с в е р х у м а с л о м , с б р ы з 
н у т ь в о д о й и п о с т а в и т ь в х о р о ш о 
п р о г р е т у ю д у х о в к у . Ж а р и т ь , п о с т о 
я н н о п о л и в а я т у ш к у в ы д е л я ю щ и м с я 
с о к о м . Так о н о с т а н е т с я с о ч н ы м . Го
т о в о г о г у с я р а з р е з а т ь , н е з а б ы в в ы 
т а щ и т ь н и т к и , п о л о ж и т ь н а б л ю д о , 
у к р а с и в я б л о к а м и . П о д а в а т ь с т у ш е 
н о й к а п у с т о й и л и к а ш е й . 

Счастливого 
и сытого года! 

ве недели от Рожде
ственского Сочельника 

дотфещения Господня всегда 
считались волшебными, ска
зочными. Люди верили, что 
в это время можно попытать
ся проникнуть в тайны ми
роздания. Поэтому на Святки 
всегда гадали. 
Мы подобрали наиболее тра
диционные способы гаданий. 
Чтобы результат вас порадо
вал, советуем отнестись к та
инству, как к игре, и во всех 
предсказаниях попытаться 
увидеть только хорошее. 

НА ВОСКЕ И МОЛОКЕ 
Взять огарки восковых или 

парафиновых свечей, сложить 
в металлическую посуду, рас
плавить на огне и сразу же 
влить в емкость с холодной во
дой. Образовавшаяся при этом 
фигура и будет предсказывать 
то будущее, которое ожидает 
гадающего. 

ПО ТЕНИ 
Взять газетный лист и хоро

шенько его смять (но не ска
тывать в плотный шар ! ) . По
ложить смятую бумагу на 
тарелку и поджечь. Когда бума
га полностью прогорит, поста
вить рядом с тарелкой свечу и 
посмотреть на тень, которую 
сгоревшая газета отбрасывает 
на стену. Значение возникших 
фигур аналогично толкованию 
восковых фигур. 

ПО ЯЙЦУ 
Налить в стакан воду и вы

лить в нее белок сырого яйца . 
Стакан поставить в нагретую 

духовку, чтобы белок свернул
ся. После этого вынуть стакан 
и внимательно посмотреть на 
образовавшуюся фигуру. 

Толкование фигур: 
Дом - в скором времени об

заведение новым хозяйством; 
для девушки это связано в пер
вую очередь с ее замужеством. 

Деревья - их можно толко
вать по-разному: направленные 
вверх ветви дерева обещают 
скорую радость, поникшие -
печаль, тоску и скуку. 

Кольцо или свеча однознач
но предрекают скорую свадьбу. 

Блин, осевший на дно, на
оборот, сулит долгое девиче
ство. 

Распускающийся цветок -
свадьба через год. 

Животное - в близком окру
жении появился недоброжела
тель. 

Россыпь мелких звездочек -
удача в делах. 

Полоски с размытыми кра
ями - поездка, командировка, 
переезд, путешествие. 

Человеческая фигура - ско
рое появление нового друга. 

ПО СКОРЛУПЕ ОРЕХА 
Налить в таз воды. По краям 

таза прикрепить полоски бу
маги, на которых написаны со
бытия, например свадьба, по
ездка, получение денег, новая 
работа и т. д. (если гадающая 
особа одна), или имена всех 
присутствующих, желающих 
узнать свое будущее. Во вто
ром случае событие загадыва-
ется одно, в частности свадь
ба, помолвка, знакомство с 
будущим супругом и т. д. Взять 
половинку скорлупы грецкого 
ореха и закрепить в ней ога

рок церковной или именин
ной свечи. Свечу зажечь и 
подтолкнуть «кораблик» к се
редине таза. Оттуда скорлупа 
должна сама подплыть к одной 
из записок. Но загаданное сбу
дется только в том случае, если 
бумага при контакте с «кора
бликом» загорится от пламе
ни свечи. 

НА ИМЯ СУЖЕНОГО 
Это распространенное и по

пулярное по сей день гада
ние наверняка известно всем. 

В полночь выйти из дома и у 
первого встреченного мужчи
ны спросить, как его зовут. Это 
имя и будет именем суженого. 

НА ЛЮБОВЬ 
Это гадание для одиноких, 

но страстно желающих встре
тить настоящую любовь. В 
полночь подойти к ближайшей 
церкви и 12 раз обойти вокруг 
нее. Считается, что этот риту
ал разрушает одиночество и 
способствует появлению но
вой любви. 


